
 
Protokoll der Jugend-Hauptversammlung des ‚Verein Seglerhaus am Wannsee’ 
 

Datum: 14. März 2010  Ort: Großer Saal des Clubhauses 
 

 
Tagesordnung: gemäß Einladung vom 19.02.2010 
 

1) Bericht des Jugendleiters 
 

Der Jugendleiter Christian Baumgarten eröffnet um 11.20 Uhr die Sitzung mit der Begrüßung 
der Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit fest:  
66 anwesende Jugendliche – davon 44 stimmberechtigte (älter als 12 Jahre). 
 

In seinem Bericht über das abgelaufene Jahr und die vergangene Segelsaison geht er auf die 
allgemeine Situation des Vereins als Auswirkung der weltweiten Wirtschaftskrise ein. Die 
Konsequenz der Krise bedeutet für die Jugendabteilung, dass alle finanziellen Zuschüsse im 
Jahr 2009 gestrichen wurden. Für 2010 sieht die Lage wieder etwas besser aus. 
 

Dessen ungeachtet konnten alle Veranstaltungen (Opti-Festival, Wentzel-Pokal, Eiscup, Opti 
Olympiade) in 2009 mit großem Erfolg wie geplant durchgeführt werden. 
Das Trainer-Konzept mit 2 hauptamtlichen Trainern hat sich als erfolgreich bewährt. Die 
Qualität der Trainingsarbeit und die gesamte Betreuung der Jugendlichen haben sich stark 
verbessert. Damit ist der VSaW im Vergleich zu anderen Vereinen sicher bestens aufgestellt. 
 

Die Jugendlichen sind in den Klassen Optimist A/B, 420er, 470er und Laser aktiv und haben 
den VSaW in vielen Regatten verteilt über ganz Europa würdig vertreten. 121 Jugendliche 
haben an 98 Regatten teilgenommen, die aus 949 Starts bestanden. Es wurden 24 erste 
Plätze, 15 zweite Plätze und 17 dritte Plätze ersegelt.  
 

18 Kinder haben 2009 mit dem Segeln begonnen; 16 haben die Saison mit der erfolgreichen 
Prüfung zum Jüngstensegelschein abgeschlossen. 
 

Neben den seglerischen Aktivitäten sind die Jugendlichen auch jederzeit bereit, bei 
Vereinsveranstaltungen helfend zu unterstützen.  
 

Besonders hervorgehoben werden einige Mitglieder mit der Nennung ihrer Namen, weil sie in 
der schon angesprochenen angespannten Lage die Jugendabteilung mit großzügigen 
Spenden unterstützt haben. 
 

Dank gilt auch den Mitgliedern des Jugendausschuss’ für die Arbeit und den Einsatz, der in 10 
Arbeitssitzungen – verteilt über das letzte Geschäftsjahr – seinen Niederschlag gefunden hat. 
 

Im Anschluss an die Rede wird ein kurzer Film gezeigt, der anlässlich der Deutschen 
Jüngstenmeisterschaft in Travemünde 2009 entstanden ist. Dem unermüdlichen Einsatz von 
Ute Walter, Thomas Köbbert und Peter Freiberger ist es zu verdanken, dass der Film jetzt 
fertig wurde. 

 
2) Ehrungen 

 

Es werden die trainingsfleißigsten und erfolgreichsten Jugendlichen geehrt. Namentlich: 
 

Trainingsfleißigster Anfänger 
1. Luise Schenk 
2. Sebastian Frisch 
3. Moritz Bunk 

Trainingsfleißigster Opti B  
1. Jan Beck 
2. Carlotta Schorr 
3. Hanna Bethe 

Bester  Opti B –Segler   
1. Clara Schwirkmann 
2. Claus Kroos 
3. Anna Lena Autzen 

Bester Opti A-Segler  
1. Muriel Schröder 
2. Paul Nägele 
3. Fabian Graf 

 



Opti-Segler mit den meisten gesegelten Regatten  
1. Muriel Schröder – 23 Regatten 
2. Paul Nägele – 21 Regatten 
3. Fabian Graf – 18 Regatten  

Max Salzwedel – 18 Regatten 
Bester Zweihand-Steuermann  

1. Daniel Zepuntke 
2. Annika Bochmann 
3. Victoria Jurczok 

Bester Vorschoter  
1. Dustin Baldewein 
2. Anika Lorenz 
3. Josephine Bach 

Bester Einhand Steuermann  
1. Felix Hoff  
2. Tobias Graf 
3. Stella Altmann 

 
Die jeweils besten bekommen einen schönen Pokal. 
 

Ferner  werden die nach langjähriger Mitarbeit aus dem Jugendausschuss ausscheidenden 
Annika Markmann und Chris Körper mit einer kleinen Aufmerksamkeit bedankt. 

 
3) Wahl des Jugendausschuss’ 

 

Nachdem der ‚alte’ Jugendausschuss einstimmig entlastet ist, wird der ‚neue’ ebenfalls 
einstimmig gewählt  (Hinweis: Der Jugendleiter wird satzungsbedingt nur alle zwei Jahre 
gewählt und steht nicht zur Wahl.): 
 

Jugendsprecher: Carl Naumann 
Opti-Sprecherinnen: Carlotta Schorr und Svea Oeverdieck 
Kassenwart:  Peter Freiberger 
Schriftführer:  Harald Koglin 
Laser Vertreter:  Marion Witt 
420er Vertreter:  Thomas Köbbert 

 
4) Antrag des Jugendausschusses zur Fördergebühr 

Peter Freiberger erläutert noch einmal im Detail die Finanzsituation und bittet zur 

Verbesserung der Lage die Eltern um Zustimmung für die Einführung einer Fördergebühr. 

Diese Zustimmung wird mit 20 Befürwortungen bei 5 Gegenstimmen erteilt.  

 
5) Verschiedenes 

 

Der Jugendleiter weist auf die Umbaumaßnahmen im Jugendhaus hin. Es werden 
Umkleidebereiche für Mädchen und Jungen geschaffen, die bis zum Saisonbeginn fertig 
gestellt sein werden. 
 
Keine weiteren Wortmeldungen 

 
Der Jugendleiter schließt um 12.06 Uhr die Versammlung mit Hinweis auf den anschließend 
beginnenden Basar. 

 


